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PRESENTACIÓN 

 

De acuerdo a lo dispuesto en el Artículo 22 de la Ley Orgánica del 

Poder Legislativo del Estado de Tabasco, fracción X, que establece la 

obligación de los diputados rendir un informe anual de sus labores 

legislativas, conforme a las reglas que establece la ley electoral, el 

cual también deberá ser entregado por escrito y en medios magnéticos 

a la Junta de Coordinación Política, para su publicación en la página 

oficial del Congreso, me permito dar cumplimiento a esa obligación.  

En razón de lo anterior, presento mi informe de actividades 

correspondiente al periodo 2022-2023 en el entendido de que toda 

sociedad auténticamente democrática la rendición de cuentas forma 

parte importante del andamiaje en la construcción de instrumentos 

para que la ciudadanía conozca, analice y evalúe los trabajos de 

quienes tenemos el honor de representarla.  

No se puede olvidar que nuestro gran elector es el pueblo, por lo que, 

tenemos la gran responsabilidad de velar por los intereses de cada 

uno de ellos, por eso desde la máxima tribuna de Tabasco seguiremos 

aportando, trabajando y coadyuvando para que el distrito XI, al que 

dignamente represento, continúe por la vía del desarrollo mediante la 

implementación de políticas públicas orientadas a ese propósito, 

consolidando así la justicia social, la paz y el desarrollo.  

 

 

MTRO.  DAVID COUTIÑO MÉNDEZ 

SEPTIEMBRE 2023  

 

 

 



 

                                           COMISIÓN PERMANENTE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Comisión Permanente, es el órgano del Congreso del Estado que, durante 

sus recesos, desempeña las funciones que le señalan la Constitución y la ley 

Orgánica del Poder Legislativo.  

Como parte de mi quehacer legislativo, y con la finalidad de avanzar en los 

trabajos parlamentarios, formé parte de la Comisión Permanente durante el Primer 

Período de Receso, del Segundo Año de Ejercicio Constitucional, de la LXIV 

Legislatura al Honorable Congreso del Estado de Tabasco, comprendido del 16 de 

diciembre de 2022 al 31 de enero de 2023, donde dimos entrada a diversas 

iniciativas, comunicados y solicitudes.  



 

Se llevaron a 

cabo 6 sesiones 

de la Comisión 

Permanente 



 

                   TRABAJO LEGISLATIVO 

 

Durante el año legislativo que se informa, tuve una asistencia del 100%, 

participando así en 74 sesiones, donde tuvimos la oportunidad de avalar y votar a 

favor de Dictámenes, Decretos y Puntos de Acuerdo.  

 

  

65 Sesiones 

Ordinarias 

 
8 Sesiones 

Solemnes 

 

1 Sesión 

Extraordinaria 

 

74 Sesiones 

totales 

100% 

asistencia  

Integrante en la comisión de Desarrollo Agropecuario, Forestal y 
Pesquero 



 

18° CONGRESO DE LAS NIÑAS Y NIÑOS 

LEGISLADORES DE TABASCO 

  

En el marco de la celebración del Día 

del Niño, el pasado 4 de mayo de este 

año, se realizó el 18° Congreso de las 

Niñas y Niños Legisladores de 

Tabasco, donde los pequeños 

fungieron como congresistas por un 

día, quienes integramos la LXIV 

Legislatura tuvimos la oportunidad de 

apadrinar a uno de ellos. Dicho evento 

es organizado por el Congreso del 

Estado de Tabasco, el Instituto 

Electoral y de Participación 

Ciudadana de Tabasco (IEPCT), el 

Instituto Nacional Electoral (INE) y la 

Secretaría de Educación del Estado.   

Es importante legislar para proteger 

los derechos y bienestar de la niñez, 

garantizando su educación, salud y un 

entorno seguro donde pueda crecer y 

desarrollarse plenamente.  

 



 

                           TRABAJO EN COMISIONES  

 

Las Comisiones son órganos colegiados constituidos por el Pleno, que, a través 

de la elaboración de dictámenes, informes, opiniones o resoluciones, contribuyen 

a que la Cámara cumpla sus atribuciones constitucionales y legales. 

Participo como integrante en la comisión de Desarrollo Agropecuario, Forestal y 

Pesquero, donde analizamos diversas iniciativas relacionadas al crecimiento 

económico y social del Estado, bajo la premisa de que la conservación de 

nuestros recursos naturales mediante la promoción de prácticas responsables, 

además de una gestión adecuada de estos, es la clave para asegurar un futuro 

próspero para Tabasco. Nuestro trabajo legislativo representa un gran 

compromiso con los sectores de desarrollo de la entidad. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Asistí como invitado a los trabajos realizados por la Comisión de Salud, donde se 

abordaron temas importantes relacionados al bienestar de los tabasqueños. 

Como profesionista en la salud, celebro la disposición de quienes integran este 

Comisión Ordinaria para realizar los trabajos propios de este órgano, cuyo objetivo 

es que a través de las leyes de su competencia se proteja la salud de todos y cada 

de los ciudadanos de Tabasco.  

  



 

                                              REUNIÓN DE TRABAJO  

 
Durante este año de trabajo, y en el marco del respeto y buena disposición, 
sostuve reuniones con Directores y Titulares de Secretarias con el propósito de 
tratar diversos temas de gestión que me han planteado los ciudadanos del distrito 
XI, he encontrado coincidencia en las agendas que han permitido dar soluciones y 
agilidad a las necesidades de mis representados. 
 
Agradezco a las instituciones como la Secretaría de Ordenamiento Territorial y 
Obras Públicas (SOTOP), la Junta Estatal de Caminos (JEC), Comisión Estatal de 
Agua y Saneamiento (CEAS), Comisión Nacional del Agua (CONAGUA), 
Secretaría de Bienestar, Sustentabilidad y Cambio Climático, Secretaria Bienestar 
Tabasco, la Secretaría de Cultura, el Instituto Tabasqueño de la Infraestructura 
Física Educativa (ITIFE) entre otras, por la buena disposición. 



 

 

 

  



 

                             APOYO AL DEPORTE  

 

 

 

 

 

 

 

 

Apoyar al deporte es fundamental porque con ello se fomenta la actividad física, y 

la mejora en la salud, además se promocionan los valores tales como el trabajo en 

equipo y la disciplina. Siempre es un gusto apoyar a los amigos deportistas, por lo 

cual hemos entregado: redes de porterías, uniformes para diferentes 

disciplinas deportivas, balones de futbol, básquetbol y voleibol, pelotas, 

guantes y bates para beisbol, materiales de premiación entre otros 

elementos para qué continúen realizando sus actividades con ese ánimo y 

compromiso, alentando, además, a los más jóvenes al ejercicio y a la sana 

convivencia. 

  



 

 

Como diputado del distrito XI, seguiré 

apoyando a los amigos que se esfuerzan por 

impulsar el deporte, como lo hicimos patente 

colaborando con equipos de fútbol del 

poblado Xicoténcatl, de la Jurisdicción 

Sanitaria de Tacotalpa, así como de Policías 

de Jalapa; con los padres de familia de la 

Primaria "Graciela Pintado de Madrazo", la 

liga Infantil, al equipo del amigo Triveiro 

Pérez, los deportistas del ejido Pomoca entre 

otras muchas más comunidades, a quienes 

reconozco su entusiasmo. 



 

                             APOYO A LA SALUD  

 

Como diputado y profesional en el tema de la salud, es fundamental priorizar el 

bienestar de los ciudadanos en términos de atención sanitaria, esto implica, 

además, la promoción de leyes y políticas que estén encaminadas a fortalecer el 

sistema de salud y que como representantes populares debemos de impulsar, por 

ello he colaborado de la mano en este sector.  

En colaboración con la Fundación KEL, dirigida por la amiga Diana Monte Alegre, 

hicimos una importante donación de medicamentos que fue entregada a la 

Jurisdicción Sanitaria No. XV de Tacotalpa, además donamos pintura para el 

Centro de Salud de Villa Tapijulapa, y se logró la reparación de una falla eléctrica 

que impedía mantener la red fría para las vacunas.  

La salud es un derecho fundamental que debe ser protegido y asegurado para 

todas las personas. 

 

 

  



 

 GESTIÓN SOCIAL 

 

La gestión social es fundamental ya que con ello se representan los 

intereses y necesidades de la población que representamos, además, 

mediante estas se pueden identificar las problemáticas más urgentes 

en nuestras comunidades y desarrollar políticas públicas que atiendan 

a las demandas ciudadanas.  

En tal sentido, refrendo mi compromiso de seguir apoyando –antes las 

diversas instancias–  las causas que me han confiado los ciudadanos, 

tal y como lo hemos hecho en este periodo legislativo que se informa, 

donde atendimos de manera puntual más de 50 solicitudes 

relacionadas a las becas Benito Juárez y a la escuela es Nuestra, así 

como solicitudes afines a las necesidades colectivas, además hemos 

apoyado de manera directa a los ciudadanos, con silla de rueda, 

medicamentos, despensas, tinaco, laptops, apoyo económico para 

múltiples actividades, asesoría legal, y materiales deportivo.  

No omito mencionar que derivado de las diversas gestiones se 

lograron muchas acciones positivas para el distrito que represento, 

entre los que destacan el puente la Sierra, ya que mediante el trabajo 

conjunto se logró la rehabilitación de esta importante infraestructura 

para la economía de la región; reparación de drenaje en la calle 5 de 

mayo en Tacotalpa; proyecto para el vaso regulador del parque la 

Choquita; reparación del sistema drenaje en Jahuacapa, rehabilitación 

del cárcamo de la Central camionera,  además derivado de las 

gestiones que hemos venido realizando ante la SOTOP y la JEC para 

la atención de la carretera Teapa-Tacotalpa y Jalapa-Lomas Alegres, 

tendrá en próximas fechas una respuesta favorable en beneficio de 

todos los usuarios, asimismo actualmente está en proceso la 

elaboración de un proyecto de ampliación de alcantarillado en el ejido 

Santa Rosa 1ra. Sección.  

Me permito compartir una pequeña parte de las muchas gestiones y 

actividades que he venido realizando a lo largo de este periodo 

legislativo que se informa.   



 

 

 

 

Mediante gestiones y con asistencia de CEAS, 

logramos apoyar con pipa de agua a los 

amigos de Santa Barbará, en Tacotalpa.  

Entrega de materiales de limpieza en la escuela primaria 

Graciela Pintado de Madrazo, en Tacotalpa Tabasco.  

Durante las inundaciones de Octubre del 2022 y con apoyo de 

protección civil, llevamos bomba para desalojar agua en las 

zonas bajas de la cabecera municipal de Tacotalpa. 

Nos solidarizamos para hacer entrega de alimentos no 

perecederos a familias afectadas por las lluvias y anegaciones 

registradas en el estado de Tabasco y en el municipio de 

Pichucalco, Chiapas. 

En atención a la petición recibida, se apoyó a los amigos y 

amigas del ejido Cuitlahuac, de Tacotalpa, con artículos 

desechables  

Se atendió la gestión de amigos de la iglesia San 

Sebastián Mártir, del Ploblado Jahuacapa, 

Jalapa, con la entrega de tinaco Rotoplas  



 

  

  

Se apoyó con Laptop  a joven estudiante 

del CBTA No. 93 de Tacotalpa, 

fortaleciendo así su desarrollo académico y 

deseos de superación personal. 

Se atendió gestión para apoyar con un triciclo para el buen 

amigo Luis Alfonso Cárdenas "Chopa".  

El apoyo siempre será con el corazón y la 

mejor disposición. 

Derivado de gestiones ante la CONAGUA, se hizo recorrido con 

el Ing. Ignacio Méndez Pech, Residente de Obra de esta 

dependencia federal, en diversos puntos de Tacotalpa, como las 

colonias Obrera, Pueblo Nuevo y el vaso regulador La Choquita.  

Se donó a los amigos de Pochitocal 1ra "La 

Palma", Tacotalpa, una laptop para actividades 

de la Iglesia Católica. 

Todo apoyo y gestión en favor de causas justas y 

necesarias. 



 

 

Gracias a las gestiones se logró resolver la 

problemática que se presentó en la Captación de Agua 

en la zona de Arroyo Chispa, Tacotalpa. 

Derivado de las gestiones realizadas atendimos el llamado 

de los amigos de Libertad, donde se logró resolver el 

problema de abasto de agua que tenía está localidad.  

Como parte de las actividades de gestoría se 

logró la reparación de fuga de agua en la 

Villa Tapijulapa.  

Como parte fundamental de la gestión social, se 

reinauguró junto al Gobernador del Estado, Carlos 

Manuel Merino Campos y al Presidente Municipal de 

Jalapa, Fernando Emilio Priego Zurita, el Puente La 

Sierra.  

En atención a los planteamientos de los docentes de 

Tacotalpa, unimos esfuerzos de gestión a través de la 

entrega de los acuses de recibido de las solicitudes al 

programa la Escuela es Nuestra. 

Dialogo con habitantes del ejido Libertad de 

Tacotalpa, donde se realizaron diversas gestiones.  



 

   

Como parte de las actividades de gestoría se recorrió la 

zona de los Puyacatengos de Tacotalpa, con el Director 

Local de CONAGUA, Ing. Luis Antonio Cabrera, el Director 

de Obras Públicas de Jalapa, Arq. Ignacio Silván Cárdenas, 

además de integrantes de la Comisión de Recursos 

Hidráulicos del Congreso del Estado de Tabasco y 

autoridades comunitarias. 

Escuchando a los habitantes de la División del Norte en 

Tacotalpa, donde nos sumamos a la labor de gestoría.  

Reunión con habitantes de la col. Santa Barbára, de 

Tacotalpa, para escuchar diversas necesidades básicas para 

mantener una vida digna, sumándonos a la gestión ante las 

instancias correspondientes. 

De las gestiones que hemos venido realizando ante la SOTOP 

y la JEC para la atención de la carretera Tacotalpa-Teapa 

tendrá en próximas fechas una respuesta favorable en 

beneficio de todos los usuarios, en la mejora de los tramos 

que presentan serios daños. 

Junto a los habitantes de Tomás Garrido en recorrido de 

supervisión en la obra de revestimiento de la carretera en el 

tramo Oxolotán-Tomás Garrido de Tacotalpa. 

Atendiendo gestoría de los amigos de Villaluz, Arroyo Chispa 

y La Cuesta de Tacotalpa.  



 

  

En reunión con personal docente y padres de familia del 

COBATAB EMSAD 01 de Lomas Alegres, Tacotalpa, donde en 

común realizamos gestiones ante las instancias 

correspondientes.   

Escuchar a los ciudadanos es parte fundamental para realizar 

las gestiones pertinentes; en reunión con los habitantes del Ej. 

Santa Rosa 1a. Sección de Tacotalpa, con el propósito de unir 

esfuerzos en la gestión de un proyecto de Ampliación de la 

Red de Aguas Negras, y Aguas Pluviales. 

Visita al Jardín de Niños "Venustiano Carranza", en Aquiles 

Serdán de Jalapa, donde coordinamos las gestiones 

necesarias a fin de garantizar espacios dignos para los niños y 

niñas. 

En Cerro Blanco 4ta sección, Tacotalpa, donde se unió 

esfuerzos con los ciudadanos para realizar gestión sobre la 

problemática del agua.  

  

Dialogo con padres del Centro de Educación Especial de 

Tacotalpa, donde se realizó compromiso importante, además 

de las gestiones ante las instancias correspondientes.  

 

En Santa Rosa 1ra sección, de Tacotalpa, en la supervisión de zonas 

de riesgo de inundación de esta localidad, a fin de conjuntar 

esfuerzos que permitan la menor afectación posible ante la 

temporada de lluvias.  



 

                                      GIRAS DE TRABAJO   



 

   

  



 

                                      

                                         MENSAJE  

 

 

Me siento muy honrado de ser parte de la cuarta transformación que 

encabeza el presidente Lic. Andrés Manuel López Obrador, por ello 

como representante del distrito XI seguiré contribuyendo desde el 

Congreso local para que Tabasco siga por el camino del desarrollo.  

Al presentar este informe, reafirmo mi compromiso para seguir 

legislando, y gestionando a favor de mis representados y de todos los 

tabasqueños, por ello seguiré, como lo he hecho hasta el momento, 

cercano a la gente, haciendo equipo con los ciudadanos y con las 

diversas dependencias de gobierno.  

En el marco de mis funciones que como legislador me lo permitan, 

seguiré afianzando alianzas en la búsqueda de mejoras en la calidad 

de vida de los tacotalpenses y nuestro querido Tabasco.  Hay mucho 

por hacer, pero estoy claro en que se está consolidando la 

transformación.  

 

  

 

¡POR EL BIENESTAR DE NUESTRA GENTE! 

MTRO: DAVID COUTIÑO MÉNDEZ  

  



 

 

 

 

 

 

   

 


